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记者 龚哲明

就 在 新 中 国 70 周 年 华 诞 前
夕，人民日报民主政治版和人民网

《人民视频》 栏目先后报道了鄞州
区政协“请你来协商”平台协商民
主的亮点特色，称赞这一做法是落
实“有事好商量，众人的事情由众
人商量”这一人民民主真谛的实际
举措。

“请你来协商”平台，是浙江
省政协针对县级政协打造的综合
性、开放性、常态化、制度化履职
平台，有效破解了“政协协商越
往 基 层 越 弱 化 ” 这 一 老 大 难 问
题 。 作 为 全 省 六 个 试 点 区 县

（市） 政协之一，鄞州区政协勇担

新使命，奋力新作为，扎实推进
“请你来协商”平台建设，力求将
试点工作做准做实，得到了省政
协高度肯定。今年 4 月，省政协
舍近求远，专门把全省县级政协

“请你来协商”平台建设工作推进
会放到鄞州区召开，并要求全省政
协深入推进“请你来协商”工作，
其中深意不言而喻。

那么，鄞州区政协开展“请你
来协商”究竟有何优势呢？“一是
政治环境，二是民意需求，三是民
主土壤。”鄞州区政协主席郑坤法
在接受采访时不假思索地说。

“区委区政府对区政协这项试
点工作的支持是我们能办好这件事
情的最大优势。”这就是郑坤法口
中的政治环境。自去年 7 月试点工
作开始以来，鄞州区委不仅出台

《关于建设“请你来协商”基层政
协 协 商 民 主 平 台 的 意 见 （ 试
行） 》， 区 委 书 记 还 3 次 出 现 在

“请你来协商”现场，抱着解决问
题的诚意与委员面对面协商，坦
诚交换意见。区政府不仅整个班
子与政协班子进行议政协商，还
全力支持“请你来协商”综合平
台场所建设，并督促职能部门积极
采纳、及时落实委员们提出的协商
建议。

“有话要说，有话能说。”鄞州
区政协委员忻敏敏对今年 3 月 18 日
与区委书记面对面协商的场景记忆
犹新，“协商会聚焦老旧小区‘最
多改一次’，我们提出的老旧小区
墙体老化、停车难、餐饮店油烟扰
民、老旧小区违建违占等问题，得
到区委书记的坦率回应，并很快推
出了综合执法进社区试点。”在这
次协商会上，与会委员和收看直播
的热心市民围绕主题，积极提问献
策，各职能部门负责人现场“接
招”。

鄞州区新闻客户端对这次协商
会进行了实况直播，3 小时里 15.94
万 人 次 点 击 收 看 ， 网 民 留 言 923
条。“这就是‘请你来协商’的民
意需求、基层基础。群众需要，是
我们能做好这件事的最大动力。”
郑坤法说，鄞州区连续四年位居全
国综合实力百强区第四，是宜居宜
业的幸福之区，老百姓随着生活品

质不断提高，政治参与诉求也日益
增强。

“鄞州区政协‘请你来协商’
工作，是在历届政协培育的民主土
壤里生根发芽的。”早在 2014 年 7
月，首期“书记与委员面对面协
商”就成功举办，而各类委员与群
众面对面民情协商活动在街道社区
层面纷纷开展。在省政协确定试点
区县 （市） 政协前，省政协主席葛
慧君在鄞州区调研时，对该区介绍
的“书记与委员面对面协商”和

“有事好商量·民情协商”两大协
商特色品牌大加赞赏。很快鄞州区
政协被列入全省试点的消息就传来
了，实至名归。

鄞 州 区 政 协 “ 请 你 来 协 商 ”
平台还有一个重要特点是，选题
的来源既是党政所需，又是民意
所要。“我们推行从党政所需中确
立 选 题 、 从 日 常 履 职 中 发 现 选
题 、 从 委 员 群 众 中 获 得 选 题 的

‘开门选题’模式，着力就牵一发
而动全身、事关群众切身利益的
问题进行协商。”郑坤法说。下一
步 ， 鄞 州 区 政 协 “ 请 你 来 协 商 ”
平台将开启委员说事、委员在身
边等活动，用喜闻乐见的形式和
成果凝聚共识，以高质量推动政
协工作。

“请你来协商”政协实践
为何源自鄞州

鄞州区政协“请你来协商”平台依托政治环境、民意

需求、民主土壤三大优势，努力破解“政协协商越往基层

越弱化”这一老大难问题，为全省县级政协打造综合性、

开放性、常态化、制度化履职平台提供了宁波经验。

本报讯（记者黄程 杭州湾新
区 报 道 组卓松磊 通 讯 员 王桂
林） 昨天上午，宁波杭州湾国家
湿地公园一年一度的芦花节拉开帷
幕。今年芦花节的主题为“爱·在
芦花海”，意为延续电影 《搜索》
中恋人之间纯粹的爱以及各类旅
游人群对于湿地、对于芦花的喜
爱。

今年的芦花节活动，迎来了特
别嘉宾助阵，昨天，参加第 31 届
世界模特小姐大赛的 70 名选手悉
数到场。佳丽们缓缓行走在芦花丛
中，与现场的游客热烈互动。在芦

花节启动仪式上，主办方还发布了
“视觉故事大赛”——即日起至 11
月 17 日，创作以杭州湾国家湿地
公园为原创内容的短视频或照片，
就有机会获得大奖。

位于杭州湾新区西北部的湿地
公园，总面积 63.8 平方公里，是中
国八大盐碱湿地之一、世界级观鸟
胜地，也是宁波唯一的国字号湿地
公园。由于生态保护示范效应明
显，湿地公园还被认定为省级生态
旅游示范区，获得了“浙江十大最
美湿地”和“两美浙江特色体验
地”称号。

杭州湾国家湿地公园
举办芦花节

本报讯（记者王岚） 记者从市
市场监督管理局获悉，今年以来，
我市新设送药上山进岛便民服务点
39 个，惠及居民群众 10 万余人，
超额完成省定指标任务。

设立送药上山进岛便民服务点
是今年浙江十大民生实事之一，服

务点以药店为基础，以村卫生室、
村委会、自动售药机、乙类非处方
药柜为辅，主要设置在山区、岛屿
等交通不发达的偏远地区，以及农
村、旅游景点、岛屿客运中心等群
众购药不方便的地方。

据悉，我市设立的 39 个便民

服务点中，有 33 个设在偏远小山
村。原先有的居民购药要去几十
公 里 远 的 地 方 ， 现 在 “ 家 门 口 ”
便可以买到药了。

山村的新设便民服务点，有的
为自动售药机，有的专人收集当地
百姓用药需求，有的可拨打服务点

专线电话订药并送货上门。北仑共
同村 79 岁的乐阿姨就是受益者之
一。她需要长期服用盐酸帕罗西
汀片 （乐友），自从共同村便民服
务点成立，乐阿姨的需求通过服
务点专人上报北仑区大碶街道社
区卫生服务中心药库，再由药库
联系相关医药公司配好药。

便民服务点共建企业，还主动
提供“购药+”服务。记者看到，
慈溪大山村村民除了可以在微诊室
自助测量血压、体温和完成智慧配
药外，还有机会远程对接宁波云医
院及横河镇中心卫生院值班医生，
接受远程问诊和购取处方药品。

送药上山进岛

我市新设39个便民服务点

图为湿地公园芦花丛。 （黄程 卓松磊 摄）

以音乐为载体，开展“春华、秋实”两大主题活动，打响“农旅结合”创意品
牌。日前，“花漾汤岙·音乐稻香季”暨开镰仪式在象山县涂茨镇汤岙村举行。在
秋日丰收的歌声里，老农们挥舞镰刀，收割金灿灿的水稻；孩子们跟在身后捡拾稻
穗，共享丰收的喜悦。 （徐能 沈洋 摄）

音乐稻香季

本报讯（通讯员梅薇 记者王
佳） 为进一步加大基本民生保障力
度，让困难群众共享改革发展成
果，近日，我市出台 《关于改革最
低 生 活 保 障 标 准 调 整 机 制 的 通
知》，改革最低生活保障标准调整
机制。

自 12 月 1 日起，我市低保标准
与最低工资标准脱钩，与全市居民
人均消费支出挂钩。调整后，我市
低保仍按三档执行，第一档月低保

标 准 由 现 行 的 885 元 调 整 为 940
元；第二档月低保标准由现行的
792 元调整为 846 元；第三档月低
保标准由现行的 745 元调整为 799
元，与去年相比，低保标准平均提
幅达 6.6%。

今后每年 7 月，市民政局、市
财政局会根据国家统计局宁波调查
队提供的上年度全市居民人均消费
支出统计数据拟定调整我市低保标
准，并及时向社会公布。

我市改革最低生活保障标准调整机制

低保标准下月起
与全市居民人均消费支出挂钩

本报讯 （记者林海） 昨日下
午，2019 中国 （宁波） 体育高峰
论坛在宁波日报报业集团融媒体演
播厅举行。

本届论坛以“龙舟·体育·城
市”为主题，邀请了国际皮划艇联
合会副主席托马斯·科尼茨科，中
国皮划艇协会主席、中国赛艇协会
主席刘爱杰，上海体育学院运动与
健康产业协同创新中心副主任、教
授、博士生导师黄海燕，宁波市文
化艺术研究院副院长宋臻四位专
家，以深度访谈的形式探究宁波的

龙舟文化渊源，共同展望龙舟竞技
的未来发展趋势，并就“体育+”
扩大城市影响力的热点问题进行探
讨。

据统计，目前我市体育企业有
4300 多家，体育产业总产值 415 亿
元，增加值 127 亿元，占 GDP1.16%，
年均增速 15%以上。我市拥有国家
体育产业示范基地 2个，国家体育产
业示范单位、国家体育旅游示范基
地各一个。省运动休闲旅游示范基
地 4 个、省运动休闲旅游精品线路 1
条、省运动休闲旅游优秀项目10个。

中国（宁波）体育高峰论坛举行

本报讯（记者董小芳 通讯员
钟法） 步入耄耋之年，儿子遭遇意
外身亡，对方又因经济拮据无法给
予赔偿。当生活陷入困境的王阿婆
接过 10 万元司法援助保险金时，
老泪纵横。自 2017 年底我市在全
国首创司法援助保险以来，共有
253 人感受到了这份温情。

“在刑事附带民事的执行案件
中，因被执行人确无赔偿能力，且
司法救助范围狭窄、救助力度不足
等，使得部分涉民生案件‘执行不
能’，成为全国法院系统执行工作
普遍面临的‘痛点’。致使被害人
及其家属遭受了身体和经济上的双
重 伤 害 ， 影 响 了 社 会 的 平 安 和
谐。”市中级法院执行局局长吕宇
介绍，鉴于此，乘着我市建设国家
唯一保险创新综合试验区的东风，
市中级法院联手市财政局、市金融
办、宁波银保监局，领先全国，建
立了司法援助保险制度。由政府投
保，对部分刑事附带民事诉讼的

“执行不能”案件，统一由保险公
司“埋单”。

“执行不能”，保险“兜底”，
开辟了切实解决涉民生“执行不
能”案件的新途径，更是保险参与
社会治理的新探索。

在镇海，张某被机动车撞成一
级伤残，因被执行人无财产可供执
行，致使张某一家被高额的医药费
所累，陷入困境，无奈多次上访。
司法援助保险设立后，镇海法院努
力沟通，为张某申请到了 10 万元
的顶额赔偿，并积极帮其联系福利
院等机构，张某家属很是感动，自
觉息访，有效维护了社会稳定。

据统计，截至今年 9 月底，全
市累计投入保费 1265.3 万元，理赔
案 件 117 件 ， 理 赔 金 额 847.34 万
元，受益 253 人。

接下来，我市法院系统将在拓
展保险专项资金来源、调整保险救
助范围、完善制度运行机制等方面
进一步着力，并不断强化保险增值
服 务 ， 促 “ 结 案 回 访 ”“ 心 理 干
预 ” 等 “ 软 条 款 ” 变 身 “ 硬 杠
杆”，更好地保障当事人的合法权
益，促进社会和谐稳定。

理赔847.34万元 受益253人

“执行不能” 保险“兜底”

保险创新看宁波

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
陈佳雯 陈挺） 记者昨天从象山县
水利和渔业局获悉，一渔民最近捕
获一条长 3 米左右、最宽处约 40 厘
米的“巨无霸”怪鱼。经专家初步
鉴定，这是一条勒氏皇带鱼。

李 国 锋 是 浙 象 渔 40184 的 船
老 大 。 日 前 ， 他 和 船 员 在 东 海
2252—4 区下网作业。当晚 8 时起
网 后 ， 李 国 锋 发 现 一 条 “ 大 带
鱼”，全身发亮，背鳍呈红色，和
网中其他带鱼不太一样，“我们合
力把它举起来，发现这条‘带鱼’
个头比我们高很多，有近 50 公斤
重。”

浙江省海洋水产研究所相关专

家根据李国锋拍摄的图片、视频初
步鉴定，这是一条深藏海底难得一
见的勒氏皇带鱼。“勒氏皇带鱼一
般分布在大西洋、印度洋及太平洋
深海，此次在东海捕获，偶然性较
大。”专家介绍。

勒氏皇带鱼俗名龙宫使者、白
龙王、龙王鱼等，为辐鳍鱼纲月鱼
目皇带鱼科的其中一种，很少见于
水面。它是海洋中最长的硬骨鱼，
体侧扁，延长呈带状，头小，腹鳍
和背鳍均呈红色，属于肉食性鱼
类，捕食海洋动物。

目前，李国锋已将这条鱼冰冻
在鱼舱里，一个星期后回港再行处
理。

象山渔民捕获“巨无霸带鱼”
长3米左右，重近50公斤，经初步鉴定系勒
氏皇带鱼

象山渔民捕获的勒氏皇带鱼。 （通讯员供图）


